



MIGRANTS TAKE CARE

Potenciando la capacitación laboral de Trabajadores Migrantes en el Cuidado a la persona



CONTEXTO

Existe una creciente demanda de empleados en Servicios de Atención Sociosanitaria, sin embargo, un alto porcentaje de migrantes trabajan de forma semi-legal en este sector, a menudo, sin un certificado de capacitación o permiso de trabajo. Por lo consiguiente, este proyecto pretende mejorar el acceso, la participación y el rendimiento del aprendizaje de los Trabajadores Migrantes de Atención Sociosanitaria, optimizando a su vez las condiciones de empleo en dicho sector. Para superar las barreras estructurales y la discriminación existentes, este proyecto desarrollará asociaciones comerciales con proveedores de servicios de Atención Sociosanitaria.

RESULTADOS

- Proporcionar una formación a medida a los migrantes de baja cualificación en el sector cuidados.
- Mejorar la integración laboral / condiciones de empleo
- Sensibilizar sobre las condiciones socio-laborales de los migrantes y de la creciente falta de cuidadores

OBJETIVOS

Este proyecto se llevará a cabo entre octubre de 2018 y octubre de 2020. Los socios trabajarán principalmente en el desarrollo de tres productos.

Producto 1: Caja de herramientas de capacitación, adaptada a las necesidades individuales de los migrantes adultos poco cualificados, con el objetivo de formarlos y cualificarlos en el sector de cuidados domiciliarios/residenciales. La formación se adaptará a las necesidades individualizadas de los migrantes poco cualificados para mejorar sus competencias en el sector de cuidados además de sus competencias clave en lenguaje y matemáticas, y competencias digitales.

La caja de herramientas consta de tres herramientas principales: una herramienta de evaluación de competencias, materiales para la formación y un curso online de idioma basado en el trabajo que realizan.

Producto 2: Curso piloto de formación dual para probar y evaluar el material de formación y promover el aprendizaje basado en el trabajo. La formación y la experiencia laboral facilitará a los migrantes el acceso tanto un empleo en condiciones legales e igualitarias, como a una titulación certificada y reconocida en el Sector de Atención Sociosanitaria que les ayudará a mejorar su cualificación profesional.

Producto 3: A los proveedores de servicios de atención sociosanitaria, se les hará entrega de un manual en línea, específico para cada país, que contendrá los principales resultados y experiencias obtenidas en el proyecto; en relación a la mejora de la integración laboral de los migrantes. Dicho manual incluirá asesoramiento técnico para la contratación de personas migrantes y ejemplos de buenas prácticas de una integración laboral exitosa.

Los resultados finales del proyecto formarán parte del asesoramiento sobre la mejora de la empleabilidad y de la cualificación profesional de los migrantes en el sector de atención domiciliaria y residencia, con el fin de superar la falta de trabajadores en el sector y minimizar la proporción de empleo irregular existente.



PRIMER RESULTADO: PRODUCTO 1.1

Como primer paso, concretamos la formación que queremos ofrecer en el Nivel 1 de EQF. Como no se contempla una cualificación de este nivel para migrantes, hemos empezado desarrollando una Matriz de Cualificaciones que se ajustaría a las necesidades formativas de los colectivos migrantes, principal grupo destinatario de la formación en cada país socio. Para ello, hemos intercambiado nuestro conocimiento sobre las diferentes formaciones en atención sociosanitaria que ya existen en cada país: los contenidos específicos de la formación y en general nuestro conocimiento de los resultados formativos obtenidos. Al comparar diferentes formaciones y cualificaciones de Nivel 2, hemos podido definir un conjunto de unidades formativas y resultados del aprendizaje, incluyendo las horas de formación, los créditos, las competencias, los conocimientos y las habilidades. En el siguiente paso, tomaremos contacto con los diferentes servicios dedicados a la atención domiciliaria de cada país, y validar la formación diseñada, realizando ajustes si fuera necesario.

SEGUNDO RESULTADO: SUPERVISIÓN DE CONTEXTOS ESPECÍFICOS DEL PAÍS.

Con el fin de comprender mejor la situación actual de los trabajadores de atención a migrantes en cada país socio y sus necesidades específicas de capacitación, establecemos una comparativa de los diferentes aspectos entre los países socios, con respecto a la demografía, las diferencias culturales, las barreras estructurales, las dificultades educativas y los programas específicos de integración para los migrantes.

THE PARTNERSHIP



Basque Country (ES)



Germany



Greece



Northern Ireland (UK)



Greece



Italy

VALORES DEL PROYECTO

El diseño e implementación de Migrants Take Care se basa en los principios de inclusión y no discriminación. El proyecto coopera con los propios Trabajadores Migrantes de Atención Sociosanitaria y con los Proveedores de Servicios de Atención para abordar la problemática social y laboral actual de los migrantes (específicamente en el sector de servicios de atención sociosanitaria). El proyecto Migrants Take Care desarrollará colaboraciones con proveedores de servicios de atención sociosanitaria para superar las barreras estructurales existentes y la práctica discriminatoria.

REUNIÓN DE INICIO

La 1ª Reunión Transnacional para el proyecto europeo Migrants Take Care se celebró con éxito en San Sebastián, País Vasco, los días 14 y 15 de noviembre de 2018. Lo más interesante fueron nuestros intercambios sobre los diferentes sistemas de atención sanitaria en cada país socio y el acceso de los migrantes a los puestos de cuidado. La segunda reunión de socios se llevará a cabo en mayo de 2019 en la sede de nuestro socio VESBE en Alemania y continuaremos discutiendo la implementación del proyecto y aprendiendo más sobre las capacitaciones de integración específicas que nuestro socio VESBE ofrece.



ENCUENTRA MÁS

Visite nuestra nueva página web para más detalles sobre el proyecto: www.migrantstakecare.eu

O comuníquese con nuestra coordinadora de proyectos

Lisa Wiedemann: lwiedemann@zubigune.com

